

PRESENTATION

Edward Mercieca, S.J.

*Secrétariat de
Spiritualité Ignatienne*

Dans ce numéro de la Revue, nous invitons nos lecteurs à célébrer le premier centenaire de la naissance de Pedro Arrupe, S.J., (Bilbao, Pays Basque, 14 novembre 1907) à la lumière d'Ignace de Loyola et, en quelque sorte, à relire Ignace à la lumière de l'héritage du père Arrupe. Ce sera un exercice spirituel très profitable, qui nous donnera de nouveaux aperçus sur notre engagement apostolique et sur notre manière de procéder dans le monde actuel. Le père Arrupe a montré qu'il était un vrai maître dans la pédagogie des « signes des temps », selon la double dynamique du retour à nos racines spirituelles et de l'ouverture de nos esprits et de nos cœurs au Seigneur, qui est à l'œuvre dans le monde d'aujourd'hui. Ce processus de discernement personnel et communautaire a produit un profond renouveau religieux et apostolique.

* * *

La lettre du Père Général à toute la Compagnie à l'occasion du cinquième centenaire de la naissance de Jérôme Nadal (Palma de Majorque, Espagne, 11 août 1507), publiée dans ce numéro, nous servira de passerelle et de catalyseur dans cette démarche qui consiste à mettre en relation Ignace et Arrupe. Elle nous invite à la « *practice* », pour employer une expression de Nadal, dans la riche diversité et pluralité des dons de Dieu qui confluent en un seul corps apostolique, en un seul esprit dans le Christ. Nous le ferons comme fruit du « *Spiritu* », ou mouvement spirituel inspiré par l'Esprit, et de son intégration affective, le « *corde* », ou don de Dieu qui nous permet de voir que notre vie a une direction et un sens.

PRESENTATION

Dans la partie « *En souvenir de Pedro Arrupe, S.J., avec gratitude* » trois facettes de la personnalité et de l'élan apostolique de ce leader spirituel de notre temps, un leader saint et charismatique, nous sont présentées :

- « *Hommes des Constitutions : de l'usage qu'en a fait Pedro Arrupe pendant son généralat* », par Urbano Valero, S.J., nous ouvre une perspective plus vaste sur la référence constante à l'esprit et à la dynamique interne des Constitutions de la Compagnie de Jésus que nous pouvons trouver dans le gouvernement et dans la manière de procéder d'Arrupe comme supérieur général (1965-1981). C'est une invitation qui vient à point nommé, adressée à chacun de nous, à nous « former comme » et à « être » des *hommes des Constitutions*, instruments efficaces entre les mains du Seigneur, enclins et disposés à discerner notre mission apostolique aujourd'hui. C'est un thème qui sera repris durant notre prochaine GC35.

- « *Métamorphose d'une perception : regarder le Pedro Arrupe pendant trente ans* » par Gianni La Bella. L'ouvrage remarquable de La Bella : « Pedro Arrupe, un uomo per gli altri » (Pedro Arrupe, un homme pour les autres, Società Editrice Il Mulino, 2007, pp. 1084), nous présente une excellente « composition du lieu » en ce temps de préparation de la prochaine GC 35 de la Compagnie de Jésus qui débutera en janvier 2008. Dans ce travail de recherche, il replace ce que nous vivons et les défis qui se présentent à nous aujourd'hui dans un contexte et une perspective historiques. La métamorphose de l'image d'Arrupe au cours de sa vie à laquelle Gianni La Bella a assisté pendant les trente années où il a été en contact avec lui, est très instructive. Elle nous ramène au cœur de l'œuvre de Dieu et de la relation intime que Pedro Arrupe entretenait avec son Seigneur.

- « *Le charisme jésuite/ignatien : une synthèse personnelle et un tribut au père Arrupe* », par Herbert Alphonso, S.J., considère les expériences mystiques d'Ignace au Cardoner et à La Storta et la vision du père Arrupe contenue dans sa trilogie : « Notre manière de procéder » (1979), « L'inspiration trinitaire du charisme ignatien » (1980), et « Enracinés et établis dans l'amour » (1981). La redécouverte et le renouveau de la spiritualité ignatienne que le père Arrupe a vécus dans toute leur richesse et leur élan apostolique, marquent un tournant et inaugurent une ère nouvelle pour la Compagnie de Jésus et pour toute la communauté apostolique ignatienne.

PRESENTATION

La première Conférence de spiritualité ignatienne pour l'Asie s'est tenue à Hong-Kong du 24 au 27 novembre 2006 sur le thème : « *Trouver Dieu au XXI^e siècle* ». Dans la deuxième partie de ce numéro nous présentons trois interventions centrales prononcées durant cette Conférence : « *Le mysticisme d'Ignace de Loyola* » par Brian O'Leary, S.J., « *Me voici : la manière ignatienne de servir* » par David L. Fleming, S.J., et « *La sagesse intemporelle d'Ignace* » par Paul Coutinho, S.J., qui se complètent et offrent de nouvelles perspectives sur la spiritualité ignatienne.

* * *

Le nouveau « Diccionario de Espiritualidad Igaciana » [Dictionnaire de spiritualité ignatienne], Ediciones Mensajero – Sal Terrae, Colección Manresa n. 37-38, 2007, Espagne, pose un jalon parmi les ouvrages de référence sur la spiritualité ignatienne. Il constitue en outre le paradigme du travail en équipe, depuis la naissance de l'idée jusqu'à sa pleine réalisation. Carlos Coupeau, S.J. et José Garcia de Castro, S.J. membres du GEI [Grupo de Espiritualidad Ignaciana] nous décrivent les sept années de travail de cette œuvre d'amour dans « *Genèse du DSI, une traversée ensemble* ». À une époque où nombre de nos grands « gourous » de la spiritualité ignatienne des dernières décennies sont décédés ou ont atteint un âge avancé, des publications comme celle-ci, fruit d'un travail d'équipe et de recherche, sont très prometteuses.